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高润峰 丰富内容，提升服务

面对越来越激烈的市场竞争，上海汽配展采取的

战略是以攻为守，以更高的标准督促自身的成长。这种

成长不仅体现在规模上的增大，也体现在内容的不断

完善、质量的严格把控，体现在更细致的参展服务和更

高效的观展体验。

近几年来，我们不断地往展会中注入新的元素。无

论是汽车行业链条上的环节，还是衍生产品行业，所有

的趋势和热点我们都会保持高度关注。所以，我们的展

会才能始终站在行业的前沿。

在今年在展会中，有关电子与系统、智能网联、新

能源系统等代表未来方向的新业务的展示区域进一步

扩大，共有 1200 多家企业的产品与电动汽车、智能驾

驶、新能源系统等代表未来方向的新业务有关，相比去

年有33%的增长。

同时，我们在展会上首次增设了轮胎专馆，并引导

业内人士关注复合材料的在新能源汽车上的应用。

除了对行业风向的紧跟，我们也在持续寻找新的

利润增长点，挖掘出了类似广告、媒体组合等可盈利空

间，积极争取活动赞助商，将展会周边的增值项目发挥

效益最大化。

展会将会继续利用这些年来在行业积累的市场影

响力，主动适应服务对象的需求变化,为展商和采购商

提供更多、更深层次的增值服务, 助力展会的持续增长

和服务链条的拓展延伸，也为带动公司的其他项目而

助力。

从展会盛况
看汽车后市场发展方向

张同君

2017年上海汽配展落下帷幕，经历了展会全程的

我感悟如下：一是盛况空前。超过 6000家参展企业与

相关人员通过34万平方米的展示空间，进行汽车相关

行业的交流、产品和服务推广、商贸服务、产业教育和

行业研讨等活动，这是一年一度的汽车后市场行业盛

会；二是创新和产业链成主题。汽车后市场国际高层论

坛和会展研讨会对汽车后市场产业链、汽车后市场互

联网、汽车后市场的前景进行了研讨；三是汽配商的发

展方向。将来汽车配件自电商的新销售模式可能会实

现弯道超车，汽车配件商家的自电商可以进行全网销

售和管理，可以和上下游的商家进行互动和深度连接，

实现全供应链的协同和共享，线上和线下实时链接已

经没有线上和线下的概念，变成一种全新的销售模式，

完成汽配产品的多品种、小批量、快速和低成本的交

易。汽配自电商和智能仓储物流配送对接，将延续 30
年的汽配城模式发生深度改变。

周慎君

不知不觉来公司已经快一年了，在通过将近一年

的漫长准备后，终于亲身经历上海汽配展的现场过

程。在参与工作前，觉得展览在招展完毕后应该没有

任务了，但在亲历如此庞大的一个项目准备和现场阶

段后，我才意识到运营一个成熟项目是非常耗费精力

的。在展会准备阶段，我们每天不仅有大量的事务型

工作需要处理，还要为现场布展撤展以及开展后的各

种可能的突发情况设置预案，以保证展会的顺利进

行。即使这样，在现场还是有很多意料之外的事情需

要及时处理，同事们都展现出超凡的应变能力。由于

我今年是第一年参加工作，我负责的部分基本都有同

事带领并进行指导，使我能顺利地完成项目任务。现

场看到每个站台前，每条通道里都是满满的人群，每

个展商都有许多需要接待的客户，也使我更为这个项

目感到骄傲。

我最佩服的是其他同事这些年累积下来的经验和

人脉关系，这也是我今后所要努力学习的方向。

加强学习 增长经验

娄杰
一切的付出
都是为了客户的满意

我认为上海汽配展成长发展迅速有以下四点原因：

一是精诚合作。首先上海汽配展由中机国际和法兰克福

两家公司主办，一家是国企另一家是外企，不论是从企

业文化还是制度方面都存在差异，这就需要双方不断地

沟通磨合、理解包容；二是标准流程。上海汽配展有一本

200多页的标准流程化操作手册，完整详细地讲述了整

个展会的全部操作流程；三是团队协作。“团队”这个概

念是我在上海汽配展项目组最深的感触。国际展览三部

是一个“大家庭”，领导是家长，他们了解每个成员的性

格和优缺点，唯才是用、人尽其能。还有五位经验丰富的

资深员工就像哥哥姐姐，承担着几大板块的重要工作，

带领我们一起努力；四是善于总结。我们每年都会精心

准备总结当届展会中遇到的种种问题以及改进方法。

2017年的上海汽配展结束了，听客户反馈说：“今

年的参展效果感觉比去年好，人流和老外也感觉比去

年多”，“今年的参展效果真是不错，我们 36平方米的

展位里都站不下人了，明年可以再给我大些面积吗？”，

“你们这个展会效果确实好，我已经订满两个本子的名

片了”等等，当听到大家对展会的认可，我真的觉得从7
月份开始的每一天加班都是值得的，我们所有的辛苦

努力付出都是值得的。

武文慧 展会归来 心潮澎湃

虽然不是第一次参加上海汽配展，但以主办方的身

份参加却是体验了不可计数的第一次。第一次做馆长、第

一次见识报到前的人潮汹涌、第一次参加展会的各种活

动、第一次以主办团队的身份和展商在现场沟通、第一次

面对以各种理由想提前撤展的情绪激动的展商等等。当

自己真正以一个主人的身份去展会现场的时候，真的觉

得招待好每一个来参加展会的人就是自己的使命。

让我感触最深的是第一次当馆长的体会。经过经

验丰富的馆长短暂的培训，我正式上岗了，开展前两天

的登记人数不是很多，除了确认各个馆的报到资料以

外，还一直在为第三天的报到高潮做心里建设。第三天

的展期紧张时刻来临了，看到几十人在排队，着急等待

进馆，所有工作人员都心急如焚，想要尽快地让各个展

商进馆报到，同时又要平复自己的情绪，尤其是管理好

辅助各个馆长工作的两名学生。学生们没有工作经验，

年龄较小，遇到人多事多的场面就显得格外慌张凌乱，

甚至互相指责。展会现场无小事，任何一件事情任何一

个人都代表着展会的形象，而且工作人员的情绪会带

动展商的情绪。在短暂的和同学们交流之后，大家慢慢

进入到平静有序的工作状态当中。

今年的展会终于圆满结束，这离不开所有现场工

作人员的努力。期待明年的盛况再现，期待展会品质的

再次腾飞。

于佳璇 感受温暖 并肩前行

时光荏苒，2017年上海汽配展圆满结束。加入公司

已有一年半的时间，即将送别温暖而充实的2017年，我

的内心不禁感慨万千。项目的筹备阶段是紧张而忙碌

的，办公室的电话响声不断，熬夜加班成了家常便饭。在

部门领导的悉心指导下，大家分工明确，协同高效。确认

现场活动细节、邀请展会媒体嘉宾、交代参展事宜、核对

展位图、安排住宿用车等项目环节都在有条不紊地进行

着。身边的领导和同事们就是我的“移动教科书”，他们

勤恳踏实、精益求精的工作态度时刻激励着我更上一层

楼。开展期间，通过对客户挨家挨户的走访得知今年的

买家数量达到了“质的飞跃”，“从早忙到晚能收到400多

张名片，几乎到下午四点才能吃上饭”，客户的认可是我

们前进的动力。展会最后一天，媒体老师们在群里发表

感想，他们对今年展会的受关注度和观众数量表示讶

异，他们看过那么多的消费类展会，人流量也远远不及

上海汽配展，并对我们公司工作及服务的专业性表示高

度认可，希望能在今后与我们保持更密切、广泛的合作。

新的一年意味着新的起点，新的机遇和挑战。在此

要再次感谢公司领导们对我的信任，感谢身边可爱的

同事们对我无私的关心。公司不只是温暖的港湾，还像

一艘不断前进的巨轮，同事们都在为保证巨轮方向正

确、行驶平稳、速度提升尽己之力，正是在这种共同奋

斗中，“家”的温馨与幸福感逐渐升温……


